
Compte rendu réunion 6 : bilan de l’année 2022-23 du comité EDD

Réunion du 01/06/23 de 13h.

Présents     : Mme Cossard, Mme Pichot, Mme Morvan, Mr Beaudon, Mr Picouleau

Excusés     : Mr Cariat, Mme Lemba, Alice Robert (éco déléguée 1DTMSH), Mme Bevilacqua.

Bilan de l’année scolaire 2022-23     :   présenté par Mme COSSARD

Le Comité a été créé et a pris le rythme d’une réunion entre chaque vacance scolaire. 

Le diagnostic a été réalisé au sein du lycée avec la mise en place d’un plan d’actions.

Points forts de notre démarche     : actions/ journées de formation éco délégués en lien avec   
différents ODD     :  

- Débats/réflexions sur les objectifs de l’ile de France pour les années futures.

- Ralliement de plusieurs professeurs et agents dans la démarche : de plus en plus au fur et à mesure 
de l’année : Mr Cariat agent, Commerce Mme MOUATABAR boites de Noel, vente Mr Kazrouki : 
Terracycle : stylo et capsules café, EPS : candidature de notre AS au prix national éthique et sport 
scolaire dans la catégorie santé et bien-être, Documentaliste : communication interne et externe et 
expositions (Cartoonning for peace), Accessoiriste Mme Rouvière : projet jardin, Anglais Mme 
Bevilacqua/ Mme Iung et Mr Picouleau (infirmier) : représentants égalité des sexes dans 
l’établissement, Mme Perrin habillage : recyclage tissus, restauration Mr ROUAS (formation autour 
de la restauration scolaire et du développement durable).

Mme Morvan souligne que la dynamique dans le lycée est lancée ce qui était l’objectif de cette 
année.

- Recensements/ mise en place de différents projets en lien avec différents ODD : 

Réalisés  : solidaires (boites de noël), gestion des déchets, éducation pour tous, journée égalité, 
candidature au label E3D et l’AS au prix national éthique et sport scolaire Santé/bien-être, dossier 
label E3D.

En cours  :

 Le salade bar sera mis en place dès le 2 juin à la restauration, quant à la table de 
partage : elle sera instaurée courant année scolaire 2023-24.

 Inscription du lycée à la LPO (ligue de protection des oiseaux) : Mme Morvan nous 
présente en quoi cela consiste (outils pédagogiques pour mettre en place un nichoir),
elle nous apprend aussi que les agents ont pour consigne de ne plus tailler / tondre 
une partie de la verdure du lycée (cuvette) pendant la période de nidation. Mr 
Beaudon propose de travailler avec deux partenaires avec qui il est en contact : 
« CPN Val de Seine » qui permettrait l’ensemencement de cette cuvette afin d’attirer 
des insectes pour nos hôtels à insectes et de nourrir les futurs oiseaux. Ainsi que 



« Eco-urba » qui propose également de l’aide à la confection des nichoirs, à voir si ce 
dernier partenaire ne ferait pas doublon avec la LPO.

 Demande d’un budget participatif de la région IDF pour un des projets : club jardin : 
Manque de communication : Mme Morvan a besoin de retour de la part des 
collègues qui y participent pour pouvoir les aider, voir l’évolution du projet (chose 
promise lors de la demande de subvention : mise en place d’une exposition visible de
la rue). Mr Beaudon propose un projet de plantation de bulbes en forme de pieuvre 
pour faire le lien avec le nom de notre lycée. Il est en contact avec une association 
qui peut nous fournir ces bulbes.

Abandon : Le projet sur la collecte des » Puff », soumis par un éco délégué au moment du diagnostic 
initial, n’est pas retenu pour la suite car Mr Picouleau souligne que ce genre de « récolte » incite à la 
surconsommation, ce qui est contraire au message que nous voulons transmettre. De plus, Mr 
Beaudon nous apprend que ce genre de produit est soumis à disparaitre sous peu.

- Participation au congrès des éco délégués le 26 Mai : Mme COSSARD et Alice Robert 1DTMSH 
représentante la plus assidue des éco délégués du lycée (conférence sur le climat puis ateliers à 
thèmes en lien avec les ODD, présentation de différents projets).

Points faibles     :  

- Manque de communication au sein du lycée des projets en lien avec l’EDD : beaucoup de 
collègues travaillent sur des thèmes en lien avec les ODD avec leurs classes mais les projets 
ne sont pas forcément communiqués au sein de la communauté éducative.

- Au fur et à mesure de l’année, les élèves présents aux réunions n’étaient pas les mêmes et 
de moins en moins nombreux (beaucoup de classes en stage sur certaines périodes, des 
horaires de réunions qui ne collaient pas avec les emplois du temps des élèves, 
démobilisation de certains). D’où la difficulté d’intégrer les élèves aux projets « hors classe ».

- Des élèves intéressés n’étaient pas forcément conviés (seuls les éco délégués étaient 
conviés) : Proposition d’intégrer des projets de classe par exemple sur le projet des nichoirs : 
construction par les accessoiristes ? Installation et observations par d’autres classes 
intéressées. Et proposition de mise en place d’un club EDD pour l’an prochain, ouvert à tous 
les volontaires (élèves et personnels de l’établissement).

Idées déjà soumises pour améliorer notre démarche :

- (re) Présentation à la réunion de pré rentrée à l’ensemble des personnels de la démarche 
globale de l’établissement en insistant sur le fait de communiquer sur leurs projets aux 
référents EDD, présentation du bilan des actions de l’année passée et présenter  le calendrier
EDD national/international ODD afin de faire concorder autant que possible nos évènements 
et projets. Présenter la mise en place d’un club Développement Durable sur l’heure bleue du 
mardi midi : mise en place d’un calendrier pour les volontaires afin d’animer à tour de rôle ce
club et permettre ainsi au plus grand nombre d’élèves de s’investir dans la démarche.

- Bilan de l’année passée et Nouveau diagnostic à chaque début d’année scolaire avec les éco 
délégués.

- Rattacher les expositions du CDI aux ODD et les faire apparaitre dans notre plan d’actions 
annuel.



- Faire évoluer les projets existants : 
o ex : bacs de recyclage : à customiser, mise en place d’une friperie à l’intention de 

tous ?, 
o Reconduction de la journée sur l’égalité : à affiner selon Mr Picouleau : cette année 

ayant été la première, il faut maintenant peaufiner le projet de cette journée. Une 
concertation avec Mme Bevilacqua, Mme Iung et Mme Rodary doit être réalisée.

o Reconduction des projets en commerce et vente,
o  Projet jardin à approfondir avec plus de communication, 
o Projet Nichoirs à présenter aux collègues au pré rentrée pour créer des projets de 

classe (accessoiristes pour la construction et autres filières intéressées pour 
l’observation)

o Vélos recharge de portable (atelier MELEEC) à installer dans le lycée à un endroit plus
adéquat (celui qui a été placé près du foyer a été détérioré) : peut être près de la vie 
scolaire sous le préau ? Dans la même idée Mr 

- Demande de budget participatif IDF l’an prochain : mise en place des éclairages LED ?
- Le label E3D, que nous allons surement obtenir, va nous permettre d’accéder aux 

subventions lycée éco responsable. Mr Beaudon propose également de faire le dossier pour 
obtenir le label éco école de la MGEN. Proposition retenue par les membres du comité.

- Mr Picouleau se questionne sur comment nous pouvons valoriser les élèves qui s’investissent
dans cette démarche : nous lui indiquons que pour le moment la communication est faite au 
travers du site internet du lycée dans l’onglet EDD et sur le compte instagram du lycée. 
Cependant tout le monde ne consulte pas ces outils d’informations. Nous proposons la mise 
en place d’un stand EDD aux prochaines portes ouvertes de l’établissement afin que les 
élèves moteurs puissent présenter les projets auxquels ils participent et ainsi avoir une 
visibilité « physique » de leur travail.

- Le comité continuera de se réunir une fois entre chaque vacance pour faire le bilan des 
actions en cours, le choix des projets à venir.

- Ce bilan d’activité sera présenté lors du prochain conseil d’administration (prévu le 26 juin) 
et sera publié au préalable sur le site du lycée, pour informations, dans l’onglet EDD.

- Prochaine réunion à programmer à la rentrée 2023 avec les nouveaux éco délégués.


